
PIERRE de PUYTORAC

EUCARIO LÓPEZ-OCHOTERENA
Presidente de la SMHN, 1968-1970

El Profesor Pierre de Puytorac, distinguido protozoólogo francés nació el día 8 de agosto de 1926.

Obtuvo su Licenciatura en Ciencias y su Diploma de Estudios Superiores en la Universidad de Burdeos en los años de 1945 y 1946, respectivamente. Es agregado de la Universidad de París y recibió su Doctorado en el año de 1954.

Su Tesis Doctoral, realizada bajo la Dirección de R. Hovasse versó sobre el tema "Contribución al Estudio Citológico y Taxonómico de los Infusorios Astomados". Dicha investigación está publicada en la revista Anales de Ciencias Naturales, Zoología.

Su actividad docente la inició en el año de 1958 en la Universidad de Lyon y a partir de 1960 es Profesor de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Clermont-Ferrand.

Actualmente además, es Responsable Científico y Administrativo del Laboratorio de Zoología y del Laboratorio de Biología Comparada de los Protistas, asociado al Centro Nacional de la Investigación Científica (C.N.R.S.) de la misma Universidad.

Su programa de investigación esta relacionado con el estudio comparado, morfológico, morfogenético y ultraestructural de los protistas, en particular los ciliados de vida libre y parásitos. Es especialista en la sistemática y filogenia de los protozoarios ciliados astomados.

Su producción científica alcanza la cifra de 150 publicaciones, algunas en colaboración con sus discípulos y aparecidas en varias revistas francesas o extranjeras.

Ha dirigido más de treinta Diplomas, Tesis de Tercer Ciclo y Tesis de Doctorado de Estado.

En marzo de este año, con motivo de cumplirse veinticinco años del Groupement de Protistologues de Langue Francaise (1961-1985) publicó un folleto de 31 páginas "150 Annes de Protistologie de Langue Francaise" en el que resume sutilmente la aportación de Francia al conocimiento de los protozoarios.

En el año de 1978, tuve el gusto de ser su colaborador en una investigación sobre la ultraestructura del ciliado *Proboveria rangiae* sp nov. endocomensal de la almeja *Rangia cuneata*, recolectada en Ciudad del Carmen, Campeche, trabajo publicado en el tomo catorce de la revista Protistológica.

El grupo de investigación Zoología-Protistología que dirige, esta actualmente considerado como de excelencia, de 1967 a la fecha ha producido más de trescientas publicaciones sobre la estructura de los protistas, fenómenos de morfogénesis durante la división o en la regeneración, estudio bioquímico y funcional del citoesqueleto de los protistas, interacciones de las bacterias-ciliados de la panza de los rumiantes, excitabilidad de la membrana del Paramecio, sucesiones fitoplanctónicas lacustres, filogenia por taxonomía numérica, Thelohaniosis y sistemática evolutiva.

Dentro de otras actividades académicas destacan el haber sido Presidente del Groupement de Protistologues de Langue Francaise y de la Société de Biologie de Clermont, así como Vicepresidente de la Society of Protozoologists.

Como reconocimiento a su valía científica ha recibido el Premio Prevost de la Facultad de Ciencias de Burdeos y el Premio Foulon de la Academia de Ciencias de París. Fue también distinguido como Miembro Honorario de la Society of Protozoologists.

En México el Doctor de Puytorac participó brillantemente en el Primero y en el Segundo Simposios Internacionales de Protozoología, realizados en los años de 1974 y de 1975 eventos organizados por el suscrito.

La Sociedad Mexicana de Historia Natural, tomando en cuenta sus antecedentes académicos, lo recibió como miembro honorario de la misma, junto con el Doctor John O. Corliss de la Universidad de Maryland y el Doctor Karl G. Grell de la Universidad de Tübingen en una solemne ceremonia efectuada el día 25 de abril de 1974.